

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE LA CRONICA

PUBLICIDAD

Anuncios en la cuarta plana. 5 céntimos de pesetas la línea.
Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales.
Los originales no se devuelven
No se publica los lunes

SUSCRIPCIONES

Badajoz un mes, 1'25 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.
La correspondencia dirigirá al administrador.
Redacción y Administración
Ato-4-guero.18

Muy importante.

¿Sabeis quien es el Habilitado de clases pasivas que con más actividad resuelve los asuntos encomendados á él, poniendo á sus representados en posesión de suspensiones?

¿El que menos remuneración cobra por todos los servicios?

¿Y el que más garantías y FACILIDADES DE COBRO verdad, da á sus poderdantes?

FERMIN SANCHOSILVA,
MELENDEZ VALDES, 37.

Arriendo.

Desde 1.º de Octubre de 1901, se arrienda á pasto, labor y fruto de bellotas la dehesa Rozas de Torremegía y los cuartos Fernandina, Berrocal, Coscoja, Mira del Rio y Chaparro, de la dehesa de «Don Tello», término de Mérida, propiedad del Excmo. Sr. Duque de la Roca.

Para tratar con D. Casimiro Lopo, Bravo Murillo, 12 Badajoz.

MIL PESETAS al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino 6, Farmacia, Barcelona.

La algarada carlista.

Los periódicos de Madrid y de provincias, prestan atención á la intencionalidad de los partidarios del oscurantismo.

El movimiento es puramente carlista, aún cuando otra cosa diga el Gobierno y se ha efectuado, de seguro, en virtud de órdenes del Pretendiente.

No lo confiesan los carlistas caracterizados, residentes en Madrid, á quienes han ido á interrogar algunos redactores de *El Heraldo*; pero se necesita mucha candidez para dar crédito á lo que aquellos manifiesten. Si triunfase el movimiento, ya dirían lo contrario de lo de ahora, los carcas aludidos.

El Ejército Español, que piensa en este asunto como nosotros, dice en su crónica del día 30:

«No se habrán reído poco los señores Barrio y Mier y marqués de Tamarit, de la buena fe de nuestro colega, que va á mentar la soga en casa del ahorcado, y que piensa ha de arrancar á los directores del carlismo, la declaración de que los sucesos de Badalona son, ó la señal de una insurrección que no ha cuajado, ó el preludio de otros conatos de rebelión con mayor carácter de gravedad.»

El mismo periódico, recordando lo ocurrido en otros tiempos, escribe lo siguiente:

«En Cataluña, en el bajo Aragón y en el Maestrazgo siempre las insurrecciones carlistas empezaron del mismo modo, por pequeñas partidas, que si no son copadas en flor y se les da lugar á que dispongan de tiempo para sus correrías, luego van engrosando paulatinamente, hasta que llegan á ser numerosas y afectan alguna organización, aunque rudimentaria.»

Añade que en 1872 tardaron unos seis meses las partidas carlistas, en

tomar carácter de fuerzas interesantes, dignas de ser miradas con respeto, y que á su juicio, ó las autoridades de Cataluña se dan mañas á destruir y aniquilar en pocos días las partidas que se levanten, ó desde luego tendremos guerra civil.

Acerca de los empréstitos carlistas, se dice que el Pretendiente ha realizado uno, en Londres, de dos millones de libras esterlinas y que á principios de Diciembre se llevará á cabo otro, de cinco millones de libras.

Nuestros lectores recordarán que hace tiempo indicaron los periódicos, que los carlistas trataban de llevar á cabo en Londres un empréstito y que el pago se haría cediendo en su día las islas Baleares...

El Liberal de Madrid, hablando de la algarada carlista, ó en el supuesto de que sea una verdadera intencionalidad de los partidarios del Pretendiente, dice entre otras cosas:

«¿En nombre de qué pediría el Gobierno actual á la nación que le ayudase á aniquilar los eternos enemigos del progreso?»

«¿Con qué autoridad y con qué bandera reuniría á los amantes de la libertad para lanzarse con ellos á nueva lucha?»

Mucho más cerca se encuentra de los tradicionalistas que de los constitucionales y demócratas, según se infiere de sus tendencias, de su composición, de sus ideas y de la conducta que viene observando.

De ultramontanos y beatos, desertores unos del carlismo y muy bien relacionados con él los otros, se encuentran llenos el gabinete, los Consejos, los tribunales y todos los órdenes administrativos.

¿Qué confianza pueden inspirar á los liberales hombres de ideas tan retrógradas como los señores marqués del Vadiello, Ugarte y Sánchez Toca? ¿Qué ardor podrá comunicarles el devoto y honradísimo general que ocupa la Presidencia?

A las procesiones y romerías, que ahora menudean tanto como menudeaban las funciones de desagavios poco antes del alzamiento de 1872, concurren todas las jerarquías y todos los institutos oficiales. Ayer mismo, en una fiesta aparatosa y jacobina de obreros católicos, tomó parte activa la mitad del gabinete.

Y sabido es que el partido conservador quiere casar con un hijo del exlugarteniente de D. Carlos, á la princesa de Asturias.

Fuera de la persona principal, triunfa el absolutismo dentro de nuestro régimen político, y se puede afirmar, repitiendo la frase de un diputado francés, que, de ocurrir algún cambio de propietario, no se necesitaría modificar en la tienda más que el rótulo.

Como se ve, las frases del colega coinciden con las que consignamos ayer en nuestro artículo «¡Mentecatos!»

Pacotillas.

El Alcalde de Malva (Zamora) se niega á satisfacer las cantidades que debe la corporación municipal á un médico que fué de aquel pueblo.

¡Y eso que es un Alcalde de Malva...
¡Con que fuese ustedes de las flores cordiales!

El otro día en Ciudad Rodrigo un joven que se hallaba, en casa de su novia, hablando con ésta, disparó dos tiros contra el padre de la muchacha, sin que mediase disputa alguna.

«Se desconoce la causa—dice un correspondiente—que impulsó al novio á cometer esa agresión, pues el padre no se oponía á las relaciones de su hija con él.»

Quizá le agrediera por eso, porque no se oponía.

Las relaciones amorosas, sin contrariedades, resultan sosas y poco amenas.

No dan motivo para una fuga ni para nada.

Ha estado á punto de ocurrir en Cádiz un conflicto internacional.

Se instaló una tienda de vinos denominada *El Transvaal* y los camarotes y demás dependencias fueron bautizados con los nombres de los generales y poblaciones boers.

Por todo esto no hubo reclamación ninguna.

Pero al lugar de los *desahogos* le pusieron por nombre *Lorenzo Marquez* y el cónsul de Portugal reclamó al Gobernador civil contra tal atentado.

No hubo más remedio que atender á la reclamación diplomática portuguesa y cambiar el nombre de aquel pintoresco lugar.

Ahora se llama *don Preciso*.
Me parece bien que se diera esa satisfacción al representante de Lusitania.

Hubiera sido una verdadera locura dar motivo á una guerra entre las dos naciones peninsulares.

Demasiado benévolo ha sido el cónsul, que no ha obligado á las autoridades gaditanas á saludar á la bandera de su país con las salvas que se usan en estos casos.

Para que más su espíritu se aquiete y la satisfacción sea completa, puesto que la cuestión es de *retrete*, jese debe organizar una *retreta*!

Un dependiente del comercio de Santander vendió, por encargo, unos bocoyes de alcohol.

Sólo la investigación de Hacienda y le formó expediente como comisionista con residencia fija.

¿Mató un perro? ¡Pues mataperros!
Se celebró el juicio correspondiente, en su presencia, y le condenaron al pago de no sé cuántas pesetas de vellón.

Entonces se levantó el hombre y dijo: «¡También podían ustedes incluir en el fallo, que me dieran un *traje*, que buena falta me está haciendo!»

Como ustedes ven, el final no pudo ser más *trajico*!

En un teatro de París, tenía un actor que figurar el asesinato de otro, hundiéndole un cuchillo en la garganta.

Como el puñal era de esos que á la presión se introduce la hoja dentro del mango, el actor que hacía el papel de asesino apretó un poco; pero sin duda el resorte estaba oxidado y la hoja, en vez de meterse en el mango del cuchillo, se metió en el cuello del actor que hacía el papel de víctima y lo resultó en realidad.

Habría que pedir á los autores que se abstengan de escribir escenas en que tenga que morir alguno de un tiro ó de una puñalada.

Se puede emplear para esos casos el recurso de que el matador ponga en la nariz de la víctima un puro de la Tabacalera.

Así, sin riesgo de matarle, se produce completa la ilusión, porque el actor

encargado de morir se quedará muy pálido y caerá al suelo privado de sentido, con un síncope.

Es el mejor procedimiento.

¿Con que los carlistas ya están en campaña según nos anuncian varios telegramas?
¿Con que ya hay partidas de ellos, bien armadas allá en Cataluña que á su Rey proclaman?
¿Con que á estar ya vuelven nuevamente en danza los que partidarios son de Carlos Chapa?
¡Tras de tantos líos y desdichas tantas, eso es, caballeros, lo que nos faltaba!

ESTRAÑO.

CURIOSIDADES

La vida social en China.

La sociedad china posee una urbanidad y finura más esmeradas que cualquiera de los pueblos más civilizados de Europa, y lo más digno de observarse es que esta diferencia es más visible en las clases inferiores que en las superiores.



General chino.

Por bien educado que sea un europeo, no podrá por menos de ser considerado en China como un hombre muy soez y ordinario.

Nosotros, por lo general, ponderamos todo lo nuestro, despreciando lo de los demás. Ellos, al contrario. Véase, pues, cómo se expresan dos chinos al encontrarse:

—¿Cuál es vuestro ilustre país?

—Soy de la miserable provincia de Chi-li. Allí poseo mi hedionda choza y tengo la esperanza de que si alguna vez os encontráis en aquel lugar, os dignareis honrarme con vuestra noble presencia.

—Sería para mí un gran honor el ser admitido en vuestro suntuoso palacio. ¿Cuántos miles de monedas de oro teneis (quiere decir cuántas hijas, pues cada hija está evaluada en mil monedas de oro)?

—Tengo tres que, aunque horribles, son vuestras humildes siervas.

Y continúan de este modo prodigándose mutuamente cumplimientos, que á nosotros nos parecerían ridículos.

Los libros de que se sirven para aprender á leer, son extractos del cuarto y quinto clásicos ó sagrados de Confucio, donde se dan minuciosas reglas de urbanidad.

Los chinos no tienen la menor idea del desafío, ó duelo, y sin embargo nada puede igualar á las consideraciones que

se tienen unos á otros, sólo por el temor que domina á cada cual de pasar por grosero y ser castigado con el desprecio general.

Tipos chinos.



Boxer.—2 Vendedor callejero.—3 Músico ambulante.—4 Mujer de Sangai.

Quando se quiere hacer una visita, se manda con algunas horas de anticipación una tarjeta á la persona que se desea ver. Entre personas de mucha etiqueta se manda la vispera.

Si un superior visita á un inferior, se hace pasar la tarjeta antes de entrar en la casa. Esta tarjeta consiste en un pliego de papel rojo, más ó menos grande, según el respeto que se quiere demostrar. Los nombres y títulos del portador están escritos más arriba ó más abajo y con caracteres más ó menos grandes, según los deseos que se tengan de parecer humilde ó altivo. La persona á quien se va á ver se niega algunas veces, bajo cualquier pretexto, á recibir la visita, pero se considera obligada á devolverla.

Por poca consideración que se quiera mostrar al visitante, se le sale á recibir á la puerta de la casa, y se hacen repetidas reverencias á cada puerta por donde pasa, hasta llegar al salón de recibimiento.

El té lo sirve un criado. Cada persona tiene su taza que contiene algunas hojas de aquella planta. Vierten sobre aquella agua hirviendo, y cubren la taza con su tapadera.

Tipos chinos.



5 Bouzo (sacerdote).—6 Marinero.—7 Mujer de Cantón y su hijo.—8 Comerciante de Pekin.

Si el tiempo es caluroso, el dueño de la casa invita á las visitas á que hagan uso del abanico que cada uno lleva colgado del cinturón. Luego traen varias pipas y fuman durante la conversación.

Quando son todos amigos de mucha confianza, se les invita á quitarse los sombreros y ropas exteriores.

Al marcharse la visita, el dueño de la casa le acompaña hasta la última puerta.

PAZ Á LOS MUERTOS.

Dios mio, con cuanta razón innegable se dice á este mundo de lágrimas valle; pues ¿quién de nosotros, no tiene en las calles formadas de nichos que sombrean sauces, de algun ser querido los restos mortales? Si allí á los cipreses los inclina el aire, figuran saludos que á los muertos hacen y tambien las flores se inclinan suaves

como en reverencia de los que allí yacen. Es incomprendible que existan ciudades en donde el concurso de gente ignorante vaya al Campo Santo lo mismo que á un baile en lugar de ir tristes á orar y acordarse que allá nuestros cuerpos el tiempo implacable conduce en un día que ninguno sabe. Templo es aquel sitio y es justo se llame Santo aquel terreno. La piadosa frase todos la decimos: Requies cat in pace Dios mio, con cuanta verdad indudable se dice á este mundo de lágrimas valle!

RAFAEL ORTIZ DE MOLINILLO.
Badajoz 2 Noviembre 1900.

De todo un poco.

Eureka!... Al fin encontró Azcárraga una persona que pechara con la cartera de Marina; el contraalmirante Sr. Ramos Izquierdo que ya juró el cargo. Antes de aceptar se convino en hacer algún aumento en el presupuesto de Marina.

Después de todo lo que se ha dicho, el ministro de la Guerra admitió la renuncia presentada por el general Polavieja del cargo de Presidente de la Junta consultiva de Guerra y Marina.

Ya indicamos hace algunos días que si Linares admitía esa renuncia, había que decir una vez más: No es tan fiero el león como la gente lo pinta.

Sección Oficial

El «Boletín» del 31 publica: Edictos de varios alcaldes exponiendo al público la matrícula industrial y los repartimientos de contribuciones y anunciando subastas de consumos.

Otros de los Alcaldes de Esparragalejo y Barlanga anunciando las vacantes de medico titular y secretario del Ayuntamiento dotadas con el sueldo anual de 375 y 2 320 pesetas respectivamente.

Otro del Juez municipal de Montemolin citando á los herederos de Josefa Serrano Rey.

Crónica Local

En virtud de órdenes superiores comunicadas á la Delegación de Hacienda, en lo sucesivo cobrarán sus haberes por la Tesorería de esta provincia los siguientes pasivos:

- Alejandro Garcia Camacho.
- Juan Martin Gallardo.
- Ignacio Calado Perera.
- Maria Luisa Perez Carbó.
- Francisco Martinez Carrascal.
- Antonio Granado Millan.
- Fernando Venegas Candil.
- Julian Sanchez y Sanchez.
- Julian Perez Villa.
- Blasa Salgado Trujillo.

La Dirección general de clases pasivas, ha comunicado á la Delegación de Hacienda haber concedido las siguientes pensiones.

- A Pablo González 182'50 pesetas anuales.
- A Antonio Montañó, igual cantidad.
- A Cándido Contreras, la propia cantidad.

Vino de mesa superior fabricado en la misma forma que lo hacen en la Rioja.

Se vende á 6 pesetas arroba y 40 céntimos el litro, plaza de Minayo núm 17, fábrica de aguardientes, frente al depósito.

Hemos oido decir que algunos días ha estuvo en Badajoz un carlista muy conocido, que reside en un pueblo del partido de Castuera.

Ese carlista mencionado se le vió en-

trar en la casa donde vive un sacerdote, si bien no se sabe si llegó á avistarse con este, ó si su ida á dicha casa tenía por objeto visitar á otra persona.

Sr. Alcalde:

La carretera que conduce desde esta capital al cementerio, se halla en mal estado y urge que se proceda á su recomposición, si no está agotado en el presupuesto municipal el capítulo correspondiente.

Y ya que hemos nombrado dicha carretera, hemos de decir que según noticias, ayer tarde dió en la misma, un individuo que estaba ebrio, un espectáculo indecoroso y que indignó á muchas de las personas que venian del cementerio.

¿No había guardias municipales destinados á la vigilancia de la carretera? Y si los había ¿cómo no se apercibieron de los actos que efectuaba el curda?

LICORORO El mejor digestivo.

Teatro.

La compañía de zarzuela que dirige D. Pablo López, dió anoche la función inaugural en el Teatro López de Ayala.

Púsose en escena la conocida zarzuela «El Molinero de Subiza», tomando parte en su representación la reputada artista Josefina Soriano, y los Sres. Estani, López (D. Andrés), García y Rius.

La Sra. Soriano interpretó el papel de Blanca, como en otras ocasiones, de manera irreprochable.

El tenor Sr. Estani estará satisfecho de la buena acogida que tuvo. Fué aplaudido en la romanza del segundo acto y en el concertante del mismo que cantó con mucha valentía.

Estani no declama mal, cosa que no es común en los tenores de zarzuela.

Los Sres. Gascó y López trabajaron con fé para dar relieve á los papeles de Rotrón y Melendo, que respectivamente desempeñaban.

El tenor cómico Sr. Rius estaba muy ronco. El papel de D. Gil que anoche tenía á su cargo, lo interpretó con cariño.

Los coros, especialmente el de señoras, debe aumentarse.

En la orquesta se notó desde luego la escasez de violines. Ya sabemos que de los cuatro primeros que figuraban en la orquesta en otras temporadas, solo cuenta la empresa con dos, porque los otros tienen que tocar en el Café Suizo; pero como la falta es muy sensible, esperase que la empresa procure subsanarla. Es de interés el hacerlo.

La entrada, bastante buena, á pesar de que era noche en que muchas personas se retraen de ir al teatro.

El abono de plateas y palcos es grande, según nuestras noticias.

La fortuna, como se vé, continúa favoreciendo á Pablo López, que es el empresario.

Dentro de dos días, llegará á esta capital el tenor D. Juan Baltrami que al fin ha sido contratado y alternará con los Sres. Estani y Ubeda.

En la semana próxima se verificará, á lo que parece el estreno de la zarzuela en 3 actos, *Mujer y Reina*.

Esta noche se representará el drama *Don Juan Tenorio*, ejecutando el papel de protagonista D. Pablo López.

El de doña Inés no lo interpretará como en el año anterior Estrella López, sino la contratista Consuelo Esplugas.

En los programas indicábase que la función era «la segunda de abono»; pero después horrosé esas palabras.

De suerte que es extraordinaria la fiesta de esta noche.

Aparatos é instrumentos de Gimnasia

se venden en la calle de San Sisenando núm. 7, Gimnasio. Badajoz.

Mañana 3 es el aniversario de la muerte del profesor de música D. Francisco Hermida, que durante muchos años residió en Badajoz.

Todas las misas que en dicho día, de 7 y media á las nueve de la mañana, se celebren en la parroquia de Santa María la Real, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del expresado Sr. Hermida.

Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que padeciera durante más

de dos semana, la hija de nuestro amigo D. Juan Antonio C. ceres. Lo celebramos.

Nuevo Motor.

2 CÉNTIMOS DE PESETA el caballo hora de fuerza motriz, aplicable á todas las industrias.

ENORME ECONOMIA comparada con todos los motores conocidos.

Con este motor puede haber luz hasta en las aldeas.

Detalles y precios, Victor Redondo Céspedes 3, Badajoz.

Para comodidad del público, desde ayer 1.º se expenden en la estación de telégrafos las hojas para la expedición de los despachos.

Servicio telegráfico

Varias noticias

Madrid 1.º (8 n.)

El recibimiento hecho en Gibraltar al ministro inglés de las Colonias, Chamberlain fué frío.

Dícese que en vista de los ataques de los boers, va á ser declarada en estado de guerra la colonia del Cabo.

Habla un periódico de Londres, de divertimento entre el generalísimo Roberts y el Gabinete británico.

Suspensión de garantías

Madrid 2 (3'1 m.)

(Recibido á las 4 menos 10 minutos.)

(Urgente.)

En el Consejo celebrado en casa del Presidente del Consejo de ministro general Azcárraga se ha leído el decreto, firmado ya por la Reina, suspendiendo las garantías constitucionales en toda España.

Clausura de círculos carlistas -Suspensión de periódicos.

Se ha dirigido orden á los Gobernadores de provincia para la inmediata clausura de todos los círculos carlistas y la suspensión de los periódicos que defienden esas ideas.

Labradores y grangeros

Para tener abundantes cosechas y buenas hierbas aunque sean terreno malos, emplear los famosos abonos fosfatados «Escorias Thomas», potásico; «Sales de Stassfurt y azoados

Sulfato de amoniaco y Nitrato de sosa, de graduación garantida y muy económicos, empleado con éxito maravilloso por la «Granja Central del Instituto agrícola da Alfonso XII»; «Granja experimental de Cáceres», «Granja de Zaragoza», «Cámaras Agrícola de Jerez de la Frontera» y labradores de Badajoz, cuyo nombre estamos pronto hacer público, para garantía y referencias.

Para que los labradores usen estos abonos en las condiciones debidas, se ruega que al hacer el pedido digan el cultivo y clase de sus tierras ó remante muestras á fin de proporcionarles el abono verdad que necesitan según fórmulas de la sección Agrícola de esta casa; siendo estos abonos los únicos é insustituibles para cereales, viñas, olivares y prados ó novilleros, se invita por este anuncio á todos los labradores extremeños á establecer campos de demostración, donde vean prácticamente el beneficio de estos abonos, dándolos gratis para dichos campos.

Para información, detalles y pedidos de abono, dirigirse los labradores al representante de la sociedad en Extremadura

D. Ramón de Roffignac

Badajoz, Melendez Valdés, 55.

Representación general para España,

D. OTO MEDEM
Bilbao. Valencia. Barcelona